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海港攻中带守，申花守中带攻
【专家点评】赛季第三场上海德比，刘越有了全新的认识

距离上一次德比已经过去三
个多月了，两个球队都有了不小
变化。

海港优势在主动性上
个人感觉，海港的上升势头

比较明显。首先是人员非常稳
定，打法（尤其是理念）也日趋成
熟。上次德比后我们提到过，穆
斯卡特很重视开放式进攻。经过
这几个月的历练，整体磨合越来
越好，尤其是两个后腰奇塔迪尼
和茹萨，攻防转换已经很顺畅
了。上次德比的时候感觉两人还
没有完全融入，但现在问题已经
解决了。两个人位置不会再有重
叠，各自区域的轮转和换位都很
顺畅，对教练意图的理解也达到
一个高度。再者，古斯塔沃的状
态越来越好。所以，海港的攻击
力提升很大。不仅体现在进球数
上，更体现在创造的机会上。如
果都能把握住，一些场次的进球
数是可以达到两位数的。

因为穆斯卡特的这种以攻代
守的理念，前场球员把握机会的
状态越来越好，又能创造出越来
越多的机会，所以，即便后场出现
危险，但就像做算术题，就算有丢

球，但海港前面总能进更多的球，
因为他们的把握机会能力远超对
手，甚至一个武磊的进球都比保
级队全队多。还有，海港的心态
很好。德比之前，他们的领先优
势达到5分，容错空间增大了，他
们会踢得更放松。总体而言，海
港的优势主要体现在他们的主动
性上。

申花立足于反击战略
从申花角度来看，虽然近期

状态不算最理想，但也有三个优
势。其一，主场优势，对这样一场
德比，主场因素千万不容小觑，对
客队的震慑性是很大的；其二，防
守很强。所以，海港的“算术题”
概念遇到申花的防守力度后还能

否适用？再者，两队之前一些大
胜是有假象的，一些弱队遇到夺
冠大热的海港或申花会有战略性
放弃，从而导致大比分出现。所
以，申花的强大防守能力和防守
力度是海港难得遇到的考验；其
三，相对于海港而言，申花的打法
比较简单，这种直来直去的踢法，
以及求胜的决心，这对海港也是
巨大的考验，海港在之前大多数
比赛中并没有遇到过几支拥有这
种决心的球队。

所以，尽管赛前舆论中有所
谓的的申花缺兵少将，海港势头
正旺，但周末的德比，还是有很大
的不确定性。于申花而言，尽管
坐镇主场，但可能会更立足于反
击，而且防守的力度会加大以破

坏海港的进攻流畅。必须要承
认，海港最近的进攻打得太好
了。前场所有进攻位置上的球员
都能轮转换位，而当他们跑出好
的位置时，基本上都是由奥斯卡
把球传到位。所以，申花会不会
着重考虑对奥斯卡的盯防，掐断
海港向前输送的源头。而我们转
播多场海港比赛后的感觉就是，
奥斯卡在不在场上完全不一样。
虽然有声音认为奥斯卡退步了，
但即便身体能力退步，可传球的
精度和意识、以及对全局的掌控
能力我觉得其实更好了。尽管是
在中超多年，但奥斯卡还是一直
在涨球的，特别是面对现在的中
超对手。

考验防守意识非力度
申花的马纳法受伤，杨泽翔

停赛，但右后卫位置我不认为是
短板。上一场德比也是马纳法缺
席，顶替他的吴曦表现就很好。
所以，如果吴曦本场比赛踢右后
卫，那应该就没大问题。只不过，
面对状态正佳的巴尔加斯、李帅
以及奥斯卡的集体配合，他身前
队员的协防就很重要。如果是阿
马杜来协防，那申花中卫前的区
域就很危险。所以，当处于防守
时，吴曦前面右前卫的靠拢速度
就至关重要，这也同样适用于左
路，都是“牵一边而动阿马杜”的
道理。对申花的防守而言，阿马
杜就相当于“全身”。

前几场比赛，申花的左边卫
是徐皓阳，他对位的是武磊，而武
磊不是强突型的，他的威胁在于

跑位。所以，考验徐皓阳的不是
防守的力度，而是防守的意识。
武磊特别喜欢从边后卫的防守视
线盲区来跑出机会。所以，当对
方远端进攻传中时，徐皓阳恰好
处于近似于180度连线的中点，正
面要看球，身后要防人。能否做
到人球兼顾是最为关键的。另
外，他还要注意到另外三个后防
线队友的位置，尤其是造越位的
时候。这与他在中场的防守是截
然不同的。踢中场的时候，他后
面还有后卫，还有容错空间，所以
只要做好视线中的防守就行。希
望徐皓阳能在这场德比中有好的
表现，当然还有李帅，这对国家队
而言是很大的利好，因为伊万现
在很缺优秀的左后卫。

海港相应的短板也在防守
上，具体说就是蒋光太跟谁来搭
档中卫，从前几场比赛来看应该
是魏震。从身体而言，他在面对
马莱莱或者路易斯的冲击时处于
一定的劣势，面对压力是也偶尔
会有传球失误。但申花这种踢法
对他的最大考验就是“攻中带守”
的意识。海港肯定会以攻为主，
而申花则是以防反为主。那么在
进攻的时候，魏震的脑子里需要
有根弦时刻紧绷着，当海港进攻
被断，然后申花进行快攻时，他是
否具备比对手早个哪怕 0.5 秒钟
的预判能力。在这一点上，蒋光
太的经验值会高一些。所以，无
论是魏震、李昂或者张琳芃，他们

“攻中带守”的能力是否可以经得
住申花的冲击，对海港而言就是
最关键的一点。
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球迷心声：弥补遗憾，希望申花再赢一次
前两场德比，申花1胜1平保

持不败，面对即将到来的三番战，
全队不仅急需赚足积分继续紧咬
领头羊，更是要弥补首回合联赛
德比最后时刻因争议判罚而未能
客场全取3分的遗憾。这场比赛
势必会引发全上海乃至全国球迷
的密切关注，对于即将到来的比
赛，申花球迷也对此进行了展望。

球迷①：这一场等太久了
周六的德比，不单是今年的

联赛，可以说是近十年来最有悬
念、最有看头的一次。此前几年，
申花积贫积弱。去年久事接手
后，我们确实也看到了和以前不
一样的申花。

客观来说，今年的海港是中
超最锋利的“矛”，申花则是最坚
硬的“盾”。两支球队的联赛积
分也远远甩开后面的对手，相比
今年前两场德比，周六的比赛更

加值得期待。

今年的两次交手我们小占优
势，但就在本月初的京沪大战，申
花被打破不败金身。那场比赛我
和几个朋友去了工体观赛，原本期
待申花能够打破连续不胜的魔咒，
但最终依然遗憾收尾，相信对于球
队肯定是有一定的影响。此外，马
纳法受伤，杨泽翔累计四黄停赛，
这对申花的后防线是严峻的挑
战。而马莱莱也情况不明，我不敢
想象我们前场缺少一个有威胁的
突破点。希望球队能好好总结失
利的经验，做好人员不齐的应对措
施与排兵布阵，以现阶段最好的精
神面貌迎接这场比赛。

说心里话，无论申花今年是
否夺冠，都希望能在联赛中战胜
海港。这些年里，我一直在等待
申花再一次的崛起。德比是一场
无需动员的比赛，曹赟定之前也
在直播中说过，踢海港就是拿命
在踢。去年主场惨败给海港后的
郁闷，直到今年依然没有消散。
我对球队今年整体表现满意，尽

管在积分和人员方面我们不占
优，但还是希望球队能带给我们
新的感观，我们期待一场胜利期
待得太久了！

球迷②：和以前不一样了
对于德比战，两队在积分榜

上紧咬不放，希望申花能取得胜
利。回顾历史交锋，申花近年几
乎都是处于下风，今年申花的变
化很大，从战绩上就可以看出，尽
管中间有些波折，但是还能迅速
调整，要放在以前，申花在比分上
落后就落后了，很难看到在比分
上扳平甚至反超的机会，但现在
的申花有所不同，即使落后了，还
是能看到犀利的反击，看到一种
拼搏的精神，展现出了强大的韧
性和竞争力。

说到球员，守门员鲍亚雄，防守
端的蒋圣龙，中场特谢拉、徐皓阳，
前场的马莱莱和路易斯的搭配，还
有于汉超、谢鹏飞和高天意等，都有
着不俗的竞技状态，可惜的是，杨泽

翔因为累计黄牌停赛，以及马纳法
的伤停，还是有些小小的遗憾；同
时，希望有球员依然能够挺身而出，
为球队打开胜利之门。

说到海港，他们近期的表现
很抢眼，即使赢也是大比分的赢，
也打破了中超连胜纪录，而且还在
持续上升中。德比因它的特殊性，

从不需要特别动员。作为球迷，必
然拿出百分之百的激情去呐喊去
助威，鼓声不停歌声不止，同球队
一起，战斗到最后一分钟。最后，
希望两队在比赛中能全力以赴，为
我们奉献一场足球盛宴！

·陈嘉明 整理·
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